
 

 

 

 

先日の環境整備作業にはたくさんの保護

者の方・地域の方にお世話になり、また

子どもたちもたくさん参加して、２学期

のよりいスタートがきれるように作業を

進めていただきました。たいへんありが

とうございました。２学期は行事等も多

い時期になり、また様々なご支援ご協力

よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 始業式では次の趣旨で話をしました。 

「この夏の高校野球では、白山高校が大変話

題になりました。そのメンバーの多くはもっと

強い高校へ進学を希望していたけれどそれ

がかなわず白山に入学しました。でもそこで

がんばったからこそ甲子園への出場がかな

ったのです。うまくいかなかったことをバネに

してがんばることが大切です。また、このチー

ムの良さは、互いの失敗を責めずに声を掛け

合ったことのようです。運動会やいろんな行

事でも失敗やうまくいかないこともカバーしあ

って頑張ってください。まだまだ暑い日が続

きますから健康には気をつけましょう。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 4 月 24 日に実施さ 

れ、本年度は夏休み中 

に学校が分析作業をで 

きるように 7 月末に 

繰り上げて結果のデータが送付されました。

6年生の児童には個票を9月上旪に渡しま

す。問題の振り返りは、実施の少し後に学

級で丁寧に行いました。 

 国・算は、基礎的な知識を問う A問題と

応用力を問う B問題があります。また今回

は理科も実施されました。さらに生活や考

え方・行動についての質問紙調査がありま

す。 

 本校の結果は、教科にかかわる５つの調

査ともすべて平均正答率で 7 ポイントぐ

らいずつ全国平均を上回りました。また、

半日で行うので、子どもたちにとってはけ

っこうたいへんな調査ですが、無回答率が

低いことも本校の特徴です。 

ただし、結果については次の点をふまえ

て受け止める必要があると考えます。 

・この調査で測れるのは学力のある一部分

で   

あること。 

・各調査とも平均正答率は高くてもちらば

り 

も大きく、中学校以降の学習にむけてさ

ら 

に学力の向上に取り組む必要があること。 

・出題は５年生までに学習する範囲で、小

１ 

からの積み上げであり、また学力には学

校・家庭での学習の基盤づくりが大切で

あること。 

 ⇒質問紙調査には、課題とみられる部分

も  

養正小だより  
『凡事徹底』 

  平成３０年度   第   ６号   

９月   ３日   

始業式の話から 

全国学力学習状況調査の結果 

実
施
当
日
の
様
子 

１学期末も登校の様子を見ていると、

上の学年ほど帽子をかぶらない子の率

が高まります。まだまだ暑い日もある

ので、ぜひ登下校から帽子をかぶらせ

てください。 



あり、このことについては次号でお知

ら 

せします。 

 調査の結果からみえてきた課題を、家

庭・地域とも連携して、今後の学力向上の

取り組みに生かせるように努めていきます。 

        ウラ面あ

り         

 

 

 私は近年初めてこの言葉を知りました。

本年度は大規模災害等も多く、専門家から

よくこの言葉が出されていました。ようす

るに「自分はだいじょうぶ」とか「このへ

んはだいじょうぶだろう」とかいう根拠の

ない思いから避難行動などが遅れてしまう

ことです。 

 7/29 の台風１２号のときは、若干名の

自主避難の高齢者の方が学校に避難されま

した。何かあってはいけないので早めに避

難されたということでした。（ただし冷房の

きく会議室に入ってもらったんですが、各ご家庭

もたいへんご苦労された停電のため、運悪く深夜

から学校も冷房や照明がきれてしまいました） 

 余談で私事ですが、車の免許をとって４

０年近く事故らしい事故にあったことがな

く、それこそ自分には事故は起こらないぐ

らいの気持ちがあったのですが、夏休みに

追突事故にあい首を痛めてしまいました。 

 今年は台風の発生数も多く、２学期もま

だまだハイシーズンが続きます。その他の

災害・事件・事故も含めて、「たぶんだいじ

ょうぶだろう」「養正はいいだろう」という

“正常性バイアス”を持たないように心が

けて対応をしてきたいと思います。 

       なお、新たな風の接近が心

配    

されます。１学期にも配布し 

ました警報等への対応のプリ

ントを、確認のためあらため

て配布させていただきます。 

 

養正小学校ホームページ 

で夏休みは題材が少なくあまり更新しませ

んでしたが、またピッチをあげるので、

ぜひご覧ください。「養正小学校」で検索 

いただくといったん旧のものになり、そ

こから新にアクセスできます。直接にア

ドレスを入力いただく場合は下のとおり

です。 

http://ednet.res-edu.ed.jp/s-yosei

/ 

 

 

 

全国的に事件・事故・災害・異常 

気象が多く、また本校でも対応が必 

要なことが多々あり、途中経過等を 

報告させてもらいます。 

§プールのブロック塀 

 7 月に専門家チームの点検をうけ、危険

度が高い学校から順次対応をしてもらって

います。 

§プールの機械故障 

 終業式のころに故障し、プールのろ過が

できなくなり、薬品の直接投入だけでは水

質に限界がきたため、残念ながら水泳教室

も１日目だけで以降中止をしました。修理

の見積もりをしてもらい、修理を待ってい

る段階です。 

§屋上フェンスの一部倒壊 

 台風 12 号の暴風のため、屋上フェンス

の北東側の一部が内側に曲がりました。元

へ戻す作業と柱のブロックをより強化する

工事を近日中に行ってもらう予定です。 

§教室へのエアコンの設置 

 現在進行中の津市の計画で本校は H32

設置の最終グループになっています。様々

なルートから声をあげて、年度の繰り上げ

をお願いしているところです。国の補助金

“ 正常性バイアス ” 

いくつかの懸案事項について

途中経過などを報告します 



について補正予算で繰り上げ増額を検討さ

れると報道でも出ています。 

§キャンプについて 

 5 年生の保護者の皆様には実施の直前に

文書でお知らせし了解をいただきましたが、

異常な高温のため予定していた芸濃町の錫

杖湖畔キャンプ場は暑さをしのぐ手段がな

く緊急時の対応がしにくいこともあり、臨

時的に校内でのキャンプに急きょ切り替え

をさせてもらいました。来年度からのキャ

ンプについては現在検討中で、また後日報

告をさせてもらいます。 


